
证券代码：002201 证券简称：九鼎新材

江苏九鼎新材料股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2018-1

投资者关系活动

类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 √业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容）

参与单位名称及

人员姓名

时间 2018 年 5 月 15 日 15:00-17:00

地点 九鼎新材 3楼会议室

上市公司接待人

员姓名

副董事长 缪振；副董事长兼总经理 顾柔坚；董事兼财务总监冯建兵；

董事兼董事会秘书 任正勇；独立董事 朱鉴。

投资者关系活动

主要内容介绍

1、公司沦为僵尸股，股价持续走低，公司采取是否会采取措施稳

定股价，提振投资者信心？另外，公司自然人股东是否有进一步股权转

让计划？正威作为战略投资方和大股东之一，对公司有哪方面的支持？

无息贷款 10 亿，资金用于哪些方面？

答：您好！本次引入正威新材作为公司的战略投资者，在于优化公

司股东结构及公司治理结构，促进公司健康发展。随着与正威新材战略

合作的逐步深入，公司将会具备更强的资源调配能力、技术转化能力和

市场开拓能力，促进公司产业、技术和品牌影响力进一步提升。为在未

来重点发展的新材料产业领域积极培植新业务和新模块，对公司主营业

务产生有效的补充，加快外延式发展步伐，公司拟将正威新材提供的 10

亿元无息借款用于与相关专业机构发起设立产业投资基金，目前产业基

金正在各项审批过程中，请投资者留意公司公告。谢谢。

2、请问公司的员工持股计划到期后的安排如何？

答：你好！截至本报告期末，公司第一期员工持股计划通过认购“2016

年北方信托浦发元宝 9 号集合资金信托计划”（以下简称“集合资金信

托”），“集合资金信托”通过认购“陆家嘴信托•浦银 1号单一资金信托”

（以下简称“单一资金信托”），“单一资金信托”于 2016 年 10 月 31 日

至 2017 年 1 月 17 日通过深圳证券交易所交易系统以二级市场购入的方

式购入公司股票 5,607,604 股（占公司总股本的 2.19%，公司 2016 年度

权益分配后，股数变更为 7,289,885 股），成交金额总计 107,623,590

元，成交均价 19.19 元/股（公司 2016 年度权益分配后，除权除息后均



价为 14.76 元/股），最后一笔于 2017 年 1 月 17 日买入，公司第一期员

工持股计划已完成股票购买，剩余资金不再继续购买公司股票。公司第

一期员工持股计划所获公司股票将按照规定予以锁定 12 个月，锁定期为

2017 年 3 月 28 日至 2018 年 3 月 27 日。 目前，公司第一期员工持股计

划锁定期已满。公司会根据员工持股计划意愿、整体安排、市场情况决

定是否售出股票，选择法律法规允许的方式处置股票。谢谢。

3、公司今年有什么新的产品开发吗，今年的研发费用投入情况如

何？

答：您好！今年公司将会围绕全力打造智能工厂/车间，全面提高纺

织型玻纤深加工制品生产的自动化、信息化、智能化，提高劳动生产率

和产品品质，继续巩固和加强纺织型玻纤深加工制品在性能、质量、成

本等方面的领先优势，提升产品附加值，进一步提高中高端市场占有率，

做强做大。加快提升玻璃纤维复合材料机械化、智能化生产工艺，做强

做大高耐腐、耐高温、耐高压、大型玻璃钢环保装备、风力发电等玻纤

复合材料制品。谢谢。

4、请问公司 GL 认证拿到了吗？

答：您好！公司玻璃纤维连续涡卷毡和山东九鼎高模量玻璃纤维均

已取得 GL 认证证书。谢谢。

5、贵公司有没有产业扶持的优势？

答：您好！玻璃纤维是一种优良的功能材料和结构材料，具有质量

轻、强度高、耐高低温、耐腐蚀、隔热、阻燃、吸音、电绝缘等优异性

能以及一定程度的功能可设计性，是传统材料的理想替代材料，已在建

筑建材、基础设施、交通运输、电子电器、石油化工、航空航天、国防

军工、体育器材以及耐用消费品等国民经济各领域中得到广泛应用，成

为发展高新技术产业不可或缺的基础材料。公司产品属于新材料领域，

符合国家产业政策鼓励方向，是国家和行业政策中明确的重点发展领域。

谢谢。

6、请问九鼎集团转让 5200 万股九鼎新材给顾清波还没完成过户

吗？

答：您好！九鼎集团转让给顾清波的 5200 万股股票目前正在办理过

程中，办理完结后公司将会及时公告，请投资者留意公司公告。谢谢。

7、请问公司有多少产品取得专利，公司产业化后新的核心竞争力

是什么？

答：您好！公司现有产品中有 7 个产品被评为国家级重点新产品，

14 个产品为江苏省高新技术产品，其中：砂轮网片的技术、质量达到世

界领先水平；纺织型玻纤深加工制品整体技术水平达到国内领先水平；



机械化、智能化工艺技术的突破将会进一步提高玻璃纤维复合材料产品

的核心竞争力；高模量玻璃纤维、玻纤连续毡、二元组分高硅氧等高性

能玻纤技术填补国内空白，玻纤连续毡生产工艺获得第十九届中国专利

优秀奖、中国好技术称号。公司共拥有有效专利 81 项，其中发明专利

37 项、实用新型专利 44 项，2017 年度新增授权专利 17 项。谢谢。

8、公司业绩快报为盈利，为什么审计报告却是亏损？

答：您好！业绩快报中公司归属于上市公司股东的净利润为 438 万

元，审计机构出于谨慎性原则在存货跌价准备、借款利息、销售收入、

管理费用支出、技改工程折旧费等方面做了调整，具体内容详见公司于

2018 年 4 月 28 日刊登于巨潮资讯网和《证券时报》的《关于 2017 年度

财务报告与业绩快报存在差异的说明及董事会致歉公告》（公告编号：

2018-33）。谢谢。

9、您好！请问公司 2017 年的业务量是增长的，营业收入增加 25%，

也为什么净利润下降-166%呢，请详细说明一下，管理费用、营业费用、

财务费用的原因，谢谢。

答：您好！具体内容详见公司于 2018 年 4 月 28 日刊登于巨潮资讯

网和《证券时报》的《关于 2017 年度财务报告与业绩快报存在差异的说

明及董事会致歉公告》（公告编号：2018-33）。谢谢。

10、烦请告知正威新材 10 亿借款到账时间？有没有和正威新材签

订借款协议？

答：您好！正威新材向公司提供的 10 亿元借款是用于与相关专业投

资机构成立产业基金，目前该产业基金正在各项审批过程中。谢谢。

11、请问贵公司拥有电子级玻璃纤维技术储备吗？是否拥有电子级

玻纤布的生产产能或后期是否会向此方向拓展产品？

答：您好！公司产品主要集中在纺织型玻纤深加工制品，目前暂无

向电子级玻纤布的拓展计划。谢谢。

12、正威新材提供 10 亿借款事项股东大会通过已经 3 个多月了，

迟迟没有进展，会成为“忽悠”式借款吗？

答：您好！正威新材向公司提供 10 亿元借款是双方战略合作的主要

内容之一，此借款是用于与专业投资机构发起设立产业投资基金，目前

产业基金正在各项审批过程中，公司会及时披露进展情况，请投资者留

意公司公告。谢谢。

13、请问贵公司现阶段玻璃纤维产能与实际生产率是多少？贵公司

树脂内材料是自产还是外购？

答：您好！公司现正在投产的池窑有 2座，设计产能为 7万吨，实

际生产效率已超过设计产能，公司树脂材料主要是外购。谢谢。



14、贵公司资产负债率逐年增加，一直处于高负债率运营，据年报

2017 年所支付的利息达到 6000 余万，有种替借款方打工的感觉，请问

公司是否考虑改变这种现状？是否有具体办法？

答：您好！投入与发展是制造业企业永恒的主题，公司会努力提高

投入的经济效益，同时适时的采取多种融资方式降低资金成本。谢谢。

附件清单（如有） 无

日期 2018 年 5 月 15 日


